



# Tätigkeitsbericht 2016

**Wir fördern Engagement e.V.**

c/o FreiwilligenAgentur Marzahn-Hellersdorf

Helene-Weigel-Platz 6

12681 Berlin

Tel.: 030 – 76 23 65 00

Email: [jochen.gollbach@wir-foerdern-engagement.de](mailto:jochen.gollbach@wir-foerdern-engagement.de)

Internet: [www.wir-foerdern-engagement.de](http://www.wir-foerdern-engagement.de)

# 1. Vereinsangelegenheiten

## 1.1. Anerkennung der Gemeinnützigkeit

Nach der Überarbeitung der Satzung durch den Vorstand wurde die Gemeinnützigkeit des Vereines am 10.06.2015 vom Finanzamt bestätigt.

Bis zum 31.05.2016 musste der Verein eine Körperschaftssteuererklärung inklusive der Tätigkeitsberichte und Jahresabschlüsse für 2014 und 2015 beim Finanzamt vorlegen. Damit wurde überprüft, in welcher Weise die tatsächliche Geschäftsführung auf die Erfüllung der satzungsgemäßen Zwecke gerichtet war. Am 20.05.2016 erhielten wir den Freistellungsbescheid für 2014 und 2015.

Zur Überprüfung der Gemeinnützigkeit für die Jahre 2016 bis 2018 müssen wir bis spätestens zum 31.05.2019 die erforderlichen Unterlagen beim Finanzamt einreichen.

## 1.2. Mitgliederversammlung

Im Jahr 2016 fand die ordentliche Mitgliederversammlung am 28.04.2016 statt.

# 2. Projekte und Vorhaben

In 2016 hatten wir nur ein Projekt realisiert:

## 2.1. Wir machen's schöner! – Projekt zur Entwicklung der sozialen Infrastruktur in der Nachbarschaft (FEIN)

Das Ziel der Maßnahme war, die Unterstützung der FreiwilligenAgentur Marzahn-Hellersdorf durch das freiwillige Engagement durch uns zur Aufwertung und Verbesserung der öffentlichen, sozialen Infrastruktur am Helene-Weigel-Platz in Marzahn.

Die FEIN-Sachmittel in Höhe von 870 € wurden beantragt, um die Einrichtung im Rahmen eines Aktionstages mit Ehrenamtlichen zu renovieren und den Eingangsbereich so gestalten, dass noch mehr Bürger\*innen – von der Sichtachse vom Markt in Richtung Springpfuhl – auf die Agentur aufmerksam werden.

Das sollte mit einer Bepflanzung mit zwei großen Pflanzenkästen und der Gestaltung einer sogenannten Beach-Flag erreicht werden. Zudem sollte mit Ehrenamtlichen in der FreiwilligenAgentur renoviert und in der gemeinsamen Aktion die Wände gestrichen werden.

Bereits im Vorfeld des geplanten Aktionstages hat sich eine kleine Gruppe zusammengefunden und die Gestaltung der Beachflag beraten sowie eine Druckvorlage erarbeitet. Die Fahne wurde am Aktionstag an die FreiwilligenAgentur übergeben.

Am Freitag, den 23.09.2016, haben wir mit Bürger\*innen und Mitgliedern des Vereins Wir fördern Engagement e.V. im Rahmen des Aktionstages in der FreiwilligenAgentur von 14 bis 20 Uhr (d.h. außerhalb der Arbeits-/Öffnungszeiten) die oben aufgeführten Maßnahmen durchgeführt. Insgesamt waren sechs Ehrenamtliche aktiv.

Es wurden für die Maßnahme insgesamt 891,29€ verausgabt (870€ Projektmittel plus 21,29€ Eigenmittel des Vereins Wir fördern Engagement e.V.).

### 3. Finanzen

Der Verein Wir fördern Engagement e.V. hatte im Jahr 2016

- Einnahmen in Höhe von 2.354,95€ und
- Ausgaben in Höhe von 1.337,61€

Das Ergebnis 2016 beträgt entsprechend **+1.017,34€**

Der Überblick über die Einnahmen und Ausgaben sowie der Verwendungsnachweis für 2016 finden sich in der Anlage.

Jochen Gollbach, Heidrun Schmidtke, Reinhard Liebscher, 23.10.2017